

ABSTRAK

Yoshy Hendra Hardiyana Syah, 2220030014, 2024: “*Studi Komparasi Pemikiran Al-Ghazali dan Ibn Arabi Tentang Cinta Ilahi Sebagai Jawaban Pada Teodisi Melalui Kasus Covid-19*”.

Penelitian ini membahas virus Covid-19 sebagai contoh kasus penderitaan atas problematika Teodisi, karena Covid-19 telah merenggut korban jiwa, penderitaan secara ekonomi, sosial, dan akademis, sehingga nampak Tuhan tidak Maha Adil, tidak Maha Pengasih, dan tidak Maha Penyayang. Teodisi adalah suatu persoalan untuk mempertahankan keyakinan bahwa Allah Maha Adil, Maha Pengasih, dan Maha Penyayang ketika penderitaan bereksistensi di dunia. Al-Ghazali dan Ibn Arabi adalah seorang yang *concern* memfokuskan pada aspek cinta Ilahi, karena keduanya konsisten membicarakan tentang cinta. Dengan teori cinta yang dibawa oleh Al-Ghazali dan Ibn Arabi menjadi sebuah jawaban terhadap problematika Teodisi melalui kasus virus Covid-19.

Penelitian ini bertujuan untuk menjelaskan lebih dalam mengenai Covid-19 dipandang sebagai problematika *Teodisi*, menjelaskan konsep cinta Ilahi dalam pemikiran Al-Ghazali dan Ibn Arabi sehingga dapat memberikan jawaban atas *Teodisi* melalui kasus Covid-19, dan menganalisis titik persamaan dan perbedaan pemikiran Al-Ghazali dan Ibn Arabi sehingga dapat memberikan jawaban atas *Teodisi* melalui kasus Covid-19.

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan metode analisis deskriptif dan metode perbandingan. Jenis penelitian ini adalah kajian pustaka (*Library Research*) yang menggunakan pendekatan filsafat, serta menggunakan teori *Teodisi* versi Leibniz terhadap kasus Covid-19. Sumber data primer dalam penelitian ini meliputi karya-karya Ibn Arabi yaitu “*al-Futuhat al-Makkiyah*”. Sedangkan dalam karya Al-Ghazali yaitu “*Ihya Ulumuddin*” bagian “*Al-Mahabbah wa asy-Syauq wa al-Uns wa ar-Ridha*”.

Hasil penelitian ini adalah sebagai berikut: *Pertama*, virus Covid-19 sebagai contoh kasus penderitaan atas problematika Teodisi, karena virus Covid-19 banyak melahirkan dampaknya, seperti merenggut banyak nyawa, manusia menderita baik dalam segi akademis, kehidupan sosial masyarakat, perekonomian, dan para pedagang UMKM maupun perusahaan yang banyak menimbulkan kebangkrutan dimana-mana, sehingga nampak Tuhan tidak Maha Adil, tidak Maha Pengasih, dan tidak Maha Penyayang.

Kedua, menurut Al-Ghazali bahwa penderitaan (Covid-19) yang diturunkan Allah adalah wujud cinta, kasih sayang Tuhan kepada hamba-Nya, dan penderitaan sebuah karunia nikmat untuk menempuh jalan zuhud yaitu bermunajat, bertafakkur, bermuhasabah, berdzikir, membersihkan hati serta jiwanya yang kotor, dan memohon ampunan serta bertaubat kepada-Nya, karena Allah rindu berjumpa dengan hamba-Nya yang senantiasa menjaga cintanya kepada Allah. Sehingga hamba yang cinta kepada Allah sudah tidak lagi terusik dengan persoalan duniawi yaitu terusik melalui penderitaan yang ia terima seperti wabah Covid-19. Sedangkan menurut Ibn Arabi bahwa, sebab Tuhan menurunkan atau memberikan penderitaan adalah supaya memberikan peluang kepada manusia untuk meraih kebahagiaan tertinggi dan naik derajat. Dengan hadirnya penderitaan, kebaikan dan kasih sayang Tuhan menjadi tersamarkan, sehingga melahirkan pandangan bahwa Tuhan itu jahat, seperti analogi coretan titik hitam pada sebuah lukisan yang indah. Maka tidak ada satu pun kejahatan atau penderitaan yang bersumber dari Tuhan kecuali hanya kebahagiaan dan kebaikan, segala penderitaan khususnya wabah Covid-19 yang berasal dari Tuhan pada hakekatnya merupakan wujud kebaikan Tuhan yang berdasarkan pada cinta dan kasih sayang-Nya. Kebaikan atau kebahagiaan sepenuhnya berasal dari Tangan-Mu, sedangkan keburukan atau penderitaan tidak begitu disandarkan kepada-Mu.

Ketiga, Ibn Arabi dan Al-Ghazali sama-sama menjawab bahwa, peristiwa penderitaan (Covid-19) yang diturunkan oleh Tuhan kepada manusia adalah bukan sebagai wujud murka atau hukuman dari Tuhan sehingga Dia di klaim sebagai Tuhan tidak Maha Adil, tidak Maha Penyayang, dan Tidak Maha Pengasih, melainkan sebagai wujud Tuhan Maha Baik, Maha Adil, penuh cinta dan kasih sayang kepada hamba-Nya. Namun, keduanya memiliki perbedaan yaitu pada jalannya (titik fokus pemikiran), jalan yang dimaksud disini adalah pemikiran Ibn Arabi yang bercorak sufistik yaitu atas dasar “Cinta Ilahiah” dengan titik fokus berpegang teguh pada konsep sentralnya yaitu kesatuan wujud (*Wahdat al-Wujud*). Sedangkan pada pemikiran Al-Ghazali yaitu corak pembahasannya yang lebih bersifat sufistik yaitu atas dasar “*Cinta Ilahiah*” namun dengan titik fokus makrifat kepada Tuhan.

Kata Kunci: Al-Ghazali, Cinta Ilahi, Ibn Arabi, Teodisi, Virus Covid-19

نبذة مختصرة

يوشي هيندرا هارديان سياح، 2220030014، 2024: "دراسة مقارنة لأفكار الغزالي وابن عربي حول الحب الإلهي كإجابة على التهوديسية من خلال قضية كوفيد- تسعة عشر"

يناقش هذا البحث فيروس كوفيد تسعة عشر كمثال لحالة من المعاناة من إشكاليات التهوديسية، لأن كوفيد تسعة عشر أودى بحياة الناس وعانى اقتصاديا واجتماعيا وأكاديميا، بحيث يبدو أن الله ليس عادلا، وليس كليا، وليس عادلا. كل المحبة وليس كل الرحمة تهوديسيا. هي مسألة الحفاظ على الاعتقاد بأن الله هو الأكثر عدلاً ورحيمًا ورحيمًا عند وجود المعاناة في العالم. وكان الغزالي وابن عربي من الأشخاص الذين اهتموا بالتركيز على جوانب الحب الإلهي، لأنهما تحدثا باستمرار عن الحب. ومع نظرية الحب التي طرحها الغزالي وابن عربي تصيح إجابة لإشكاليات التهوديسية من خلال حالة فيروس كوفيد 19. يهدف هذا البحث إلى التعمق أكثر في كوفيد تسعة عشر الذي ينظر إليه على أنه إشكالية التهوديسيا، وشرح مفهوم الحب الإلهي في فكر الغزالي وابن عربي حتى يتمكن من تقديم إجابات على التهوديسية من خلال حالة كوفيد تسعة عشر، وتحليل نقاط التشابه والاختلاف في فكر الغزالي وابن عربي حتى يتمكنوا من تقديم إجابات على التهوديسية من خلال قضية كوفيد- تسعة عشر

هذا البحث هو بحث نوعي باستخدام أساليب التحليل الوصفي والأساليب المقارنة. هذا النوع من الأبحاث هو عبارة عن مراجعة للأدبيات (أبحاث المكتبة) التي تستخدم المنهج الفلسفي، وتستخدم نسخة لاينتز من نظرية التهوديسيا في قضية كوفيد- تسعة عشر تشمل مصادر البيانات الأولية في هذا البحث أعمال ابن عربي، وهي "الفتوحات المكية". وفي أعمال الغزالي وهي "إحياء علوم الدين" جزء "المحبة والسيووق والأنس والرضا". نتائج هذا البحث هي كما يلي: أولاً، يعتبر فيروس كوفيد تسعة عشر مثالا لحالة من المعاناة من إشكاليات التهوديسية، لأن فيروس كوفيد تسعة عشر كان له تأثيرات عديدة، مثل إزهاق العديد من الأرواح، يعاني الإنسان من كلا الأمرين من حيث الأكاديميين والحياة الاجتماعية والاقتصادية والمجتمع، يتسبب التجار والشركات المتناهية الصغر والصغيرة والمتوسطة في العديد من حالات الإفلاس في كل مكان، لذلك يبدو أن الله ليس عادلا، وليس أرحم الراحمين، وليس أرحم الراحمين. ثانياً، بحسب الغزالي، فإن المعاناة التي أنزلها الله من كوفيد- تسعة عشر هي شكل من أشكال الحب، ومودة الله لعباده، والمعاناة هدية لذيذة لاتباع طريق الزهد، أي المناجاة، والبراءة، ومحاسنة وذكر وتطهير القلب والروح القذرة والاستغفار والتوبة فإن الله يشاق إلى لقاء عباده الدائمين على محبتهم لله. حتى لا ينزعج العباد الذين يحبون الله من المشاكل الدنيوية، وهي الانزعاج مما يتلقونه من معاناة، مثل وباء كوفيد- تسعة عشر. وفي الوقت نفسه، وفقاً لابن عربي، فإن سبب تخفيف الله للمعاناة أو منحها هو منح الإنسان الفرصة لتحقيق أعلى درجات السعادة والارتقاء في الرتب. مع وجود المعاناة، يصبح صلاح الله ورحمته غامضاً، مما يؤدي إلى ظهور فكرة أن الله شرير، مثل تشبيه النقاط السوداء في لوحة جميلة. إذن ليس هناك شر أو معاناة تأتي من الله إلا السعادة والخير، كل المعاناة، وخاصة تفشي فيروس كورونا، التي تأتي من الله، هي في الأساس مظهر من مظاهر صلاح الله المبني على محبته ورحمته. الخير أو السعادة يأتيان بالكامل من يديك، في حين أن الشر أو المعاناة لا يعتمدان عليك.

ثالثاً، أجاب كل من ابن عربي والغزالي بأن حدث معاناة كوفيد- تسعة عشر الذي أنزله الله على البشر لم يكن شكلاً من أشكال الغضب أو العقاب من الله حتى زعم أنه الله الذي ليس بالعدل، وليس بالعدل. الرحمن الرحيم، وليس الرحمن الرحيم، بل كصورة من صور الله، الخير العادل، المليء بالحب والمودة لعباده. إلا أن بينهما اختلافات، أي في مسارهما (محور الفكر)، فالطريق المشار إليه هنا هو تفكير ابن عربي الصوفي، أي على أساس "الحب الإلهي" مع تمسك محوره بمفهومه المركزي، وهو وحدة الوجود (وحدة الوجود). وفي الوقت نفسه، في فكر الغزالي، فإن أسلوب مناقشته أكثر صوفية بطبيعته، أي على أساس "الحب الإلهي" ولكن مع التركيز على معرفة الله.

الكلمات المفتاحية: الغزالي، الحب الإلهي، ابن عربي، التهوديسية، فيروس كوفيد- تسعة عشر

ABSTRACT

Yoshy Hendra Hardiyan Syah, 2220030014, 2024: “*Comparative Study of Al-Ghazali and Ibn Arabi's Thoughts About Divine Love as a Theodicy Answer to The Covid-19 Cases*”

This research discusses the Covid-19 virus as an example of a case of suffering from the problematics of Theodicy, because Covid-19 has claimed lives, suffered economically, socially and academically, so that it appears that God is not all-just, not all-loving and not all-merciful. Theodicy is a matter of maintaining the belief that God is Most Just, Most Merciful, and Most Merciful when suffering exists in the world. Al-Ghazali and Ibn Arabi were people who were concerned about focusing on aspects of divine love, because they both consistently talked about love. With the theory of love brought by Al-Ghazali and Ibn Arabi, it becomes an answer to the problems of Theodicy through the case of the Covid-19 virus.

This research aims to explain more deeply about Covid-19 which is seen as a problematic Theodicy, explain the concept of Divine love in the thoughts of Al-Ghazali and Ibn Arabi so that it can provide answers to Theodicy through the Covid-19 case, and analyze points of similarities and differences in Al-Ghazali's thoughts and Ibn Arabi so that they can provide answers to Theodicy through the Covid-19 case.

This research is qualitative research using descriptive analysis methods and comparative methods. This type of research is a literature review (*Library Research*) which uses a philosophical approach, and uses Leibniz's version of theodicy theory in the Covid-19 case. Primary data sources in this research include the works of Ibn Arabi, namely "*al-Futuh al-Makkiyah*". Meanwhile, in Al-Ghazali's work, namely "*Ihya Ulumuddin*" part "*Al-Mahabbah wa asy-Syauq wa al-Uns wa ar-Ridha*".

The results of this research are as follows: *First*, the Covid-19 virus is an example of a case of suffering from the problematics of Theodicy, because the Covid-19 virus has had many impacts, such as taking many lives, humans suffer both in terms of academics, social life, the economy and society, UMKM traders, and companies are causing many bankruptcies everywhere, so it appears that God is not the most just, not the most merciful, and not the most merciful.

Second, according to Al-Ghazali, the suffering from (Covid-19) that was sent down by Allah is a form of love, God's affection for His servants, and suffering is a delicious gift to follow the path of *zuhud*, namely *munajat*, *bertafakkur*, *muhasabah*, *dhikr*, cleansing one's dirty heart and soul, and ask Him for forgiveness and repent, because Allah longs to meet His servants who always maintain their love for Allah. So that servants who love Allah are no longer disturbed by worldly problems, namely being disturbed by the suffering they receive, such as the Covid-19 epidemic. Meanwhile, according to Ibn Arabi, the reason God reduces or gives suffering is to give humans the opportunity to achieve the highest happiness and rise in rank. With the presence of suffering, God's goodness and compassion become obscured, giving rise to the view that God is evil, like the analogy of black dots on a beautiful painting. So there is no evil or suffering that comes from God except happiness and goodness. All suffering, especially the Covid-19 outbreak, which comes from God is essentially a manifestation of God's goodness which is based on His love and compassion. Goodness or happiness comes entirely from Your Hands, while badness or suffering is not so dependent on You.

Third, Ibn Arabi and Al-Ghazali both answered that, (the Covid-19) suffering event that was revealed by God to humans was not a form of wrath or punishment from God so that He was claimed to be God who is not Most Just, Not Most Merciful, and Not Most Merciful, but rather as a form of God, Most Good, Most Just, full of love and affection for His servants. However, the two have differences, namely in their path (the focal point of thought), the path referred to here is Ibn Arabi's Sufistic thought, namely on the basis of "Divine Love" with the focal point sticking to its central concept, namely the unity of existence (*Wahdat al-Wujud*). Meanwhile, in Al-Ghazali's thought, the style of his discussion is more Sufi in nature, namely on the basis of "Divine Love" but with a focus on knowledge of God.

Keywords: Al-Ghazali, Divine Love, Ibn Arabi, Theodicy, Virus Covid-19